

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 12 DE NOVIEMBRE.

Congreso.

Abrese á las dos y tres cuartos de la tarde, bajo la presidencia del señor vicepresidente Moarés. Ocupa el banco ministerial el señor presidente: la concurrencia escasa.

Leida el acta de la anterior fué aprobada; se dió cuenta de los trabajos de las secciones verificados el 5 del actual.

Dióse cuenta de varios dictámenes, y quedaron sobre la mesa.

Se dió cuenta de una proposición de ley presentada por el señor Nuñez Arenas, y después de unas palabras fué tomada en consideración.

Juraron y firmaron asiendo dos señores diputados, ingresando en sus respectivas secciones.

El señor Garrido esplana una interpelacion sobre abusos cometidos por el ministerio de la Guerra, leido á lo que previene la real cédula de 1855, sobre asuntos instruidos en los tribunales de Ultramar, contestando el señor ministro de la Guerra, principia S. S. por decir que no entiende una palabra de leyes, pero que siendo el asunto de gravedad, no quiere que el Estado pierda ochocientos y tantos mil reales que el señor Cano Manuel reclamaba da una fianza que tenia puesta para un contrato que tenia hecho y cree S. S. que si ha faltado, el Congreso presente una proposicion de acusacion, y se someterá al fallo del Senado.

Se lee y queda sobre la mesa el dictamen de la comision fijando la fuerza de mar para 1861.

Seccion oficial.

— LA GACETA del 12 no contiene disposicion alguna de interés general.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Remate para el dia 4 de Diciembre de 1860 á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. Mejor cantidad.

Núm. 1401 1.º del inventario. Una suerte de olivar, llamada Gaitero, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Rio. Se compone de una fanega y 2 celemines, con 37 olivos. Está arrendada á D. Sebastian Criado, en union de otros; ha sido capitalizada en 2025 tipo para la subasta.

Núm. 1401 2.º del inventario. Otro olivar, llamado Grimo, que radica en la Mata término de Villa del Rio. Se compone de 2 fanegas y 6 celemines, con 179 olivos de buena calidad. Está arrendada á D. Sebastian Criado, en union de otros; ha sido capitalizada en 1775 tipo para la subasta.

Núm. 1401 3.º del inventario. Otra suerte de olivar, llamada Verdeja, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Rio. Se compone de una fanega y 5 celemines, con 83 olivos. Está arrendada á D. Sebastian Criado en union de otros; ha sido capitalizada en 5062 50 tipo para la subasta.

Núm. 1401 4.º del inventario. Otra suerte de olivar, nombrada Cañaveralejo, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Rio. Se compone de una fanega y 4 celemines con 43 olivos. Está arrendada á D. Sebastian Criado en union de otros; ha sido capitalizada en 1912 50 tipo para la subasta.

Núm. 1401 5.º del inventario. Otra suerte de olivar, nombrada del Perezon, término de Villa del Rio. Se compone de 3 fanegas con 53 olivos de buena calidad. Está arrendada en union de otras á D. Sebastian Criado; ha sido capitalizado en 10237 50 tipo para la subasta.

Núm. 1401 6.º del inventario. Otra suerte de olivar, llamada el Mulito, que radica en la Mata, término de Villa del Rio. Se compone de 2 fanegas y 9 celemines, con 35 olivos. Está arrendada á D. Sebastian Criado en union de otras; ha sido capitalizada en 5737 50 tipo para la subasta.

Núm. 1401 7.º del inventario. Otra suerte de olivar, nombrada Majuelo, que radica al sitio huerta de Cabra, término de Villa del Rio. Se compone de 8 fanegas y 4 celemines con 380 olivos. Está arrendada en union de otras á D. Sebastian Criado; ha sido tasada en 47226 tipo para la subasta.

Núm. 1401 8.º del inventario. Otra suerte de olivar, conocida por Ana Rueda, que radica en la Mata, término de Villa del Rio. Se compone de 3 fanegas y 6 celemines, con 222 olivos de buena calidad. Está arrendada á D. Sebastian Criado, en union de otros; ha sido capitalizada en 14850 tipo para la subasta.

Núm. 1401 9.º del inventario. Otra suerte de olivar, conocida por Relano, que radica en la Mata, término de Villa del Rio. Se compone de 2 fanegas, con 31 olivos de buena calidad. Está arrendada en union de otras á D. Sebastian Criado; ha sido capitalizada en 8212 50 tipo para la subasta.

Núm. 1401 10.º del inventario. Otra suerte de olivar, llamada Villarreal que radica en la Mata, término de Villa del Rio.

Se compone de 4 fanegas y 3 celemines con 294 plantas. Está arrendada en union de otras á D. Sebastian Criado; ha sido capitalizada en 43500 tipo para la subasta.

Núm. 1366 del inventario. Una cerca de tierra que radica al sitio del Trevolar ó Piedra Escrita, término de Pozoblanco. Se compone de 6 fanegas y 6 celemines; ha sido capitalizada en 2137 50 tipo para la subasta.

Núm. 1367 del inventario. Otra cerca de tierra, que radica en los callejones de la Virgen, término de la villa de Pozoblanco. Se compone de 7 fanegas; ha sido capitalizada en 14,400 tipo para la subasta.

Núm. 492 del inventario. Una posada de colmenas, llamada de las Tapias, que radica en el término de Pozoblanco. Se compone de un cuartillo de tierra; ha sido capitalizada en 56 25 tipo para la subasta.

Núm. 493 del inventario. Otra posada de colmenas en el corral de la Chanerga, término de Pozoblanco. Se compone de un cuartillo de tierra; ha sido capitalizada en 56 25 tipo para la subasta.

Núm. 494 del inventario. Otra posada de colmenas, llamada la Era grande, que radica en término de Pozoblanco. Se compone de un cuartillo de tierra; ha sido capitalizada en 56 25 tipo para la subasta.

Núm. 495 del inventario. Otra posada de colmenas llamada de la Lagunilla, que radica en el término de Pozoblanco. Se compone de un cuartillo de tierra; ha sido capitalizada en 56 25 tipo para la subasta.

Núm. 496 del inventario. Otra posada de colmenas llamada la Traviesa, que radica en el término de Pozoblanco. Se compone de un cuartillo de tierra; ha sido capitalizada en 56 25 tipo para la subasta.

(73)

la celda exterior, sin turbar el reposo profundo del Emir. Delante de la cruz, y sobre el altar de que hemos hablado ya, se veía una lámpara encendida y un misal abierto y en el suelo estaba una disciplina, instrumento formado de hilo de hierro y de pequeñas cuerdas, y que manchada aun de sangre recientemente derramada, demostraba las prácticas severas de penitencia á que se entregaba el ermitaño.

Allí Theodorico se arrojó en un sitio cubierto de piedrecitas puntiagudas que parecían haber sido colocadas en él para hacer mas penosa esta actitud de la devoción, é hizo seña á su compañero que lo imitase. Recitó entonces algunos rezos de la iglesia católica, y cantó en voz baja, pero con unción, tres salmos de la penitencia, mezclando este canto con suspiros, lágrimas y gemidos convulsivos, que manifestaban la impresion que hacia sobre él la poesía divina que recitaba. El caballero escocés participó con mucha sinceridad de estos actos de devoción, y la opinion que habia formado de su huesped, comenzó á cambiar de tal modo, que después de haber visto el rigor de su penitencia y el ardor de sus rezos, empezó á creer que debía mirarlo como á un santo. Cuando se levantaron permaneció de pie delante de él con el respeto que un discípulo hubiera tenido por un maestro venerable; por su parte el ermitaño guardó silencio algunos instantes y pareció absorto en sus reflexiones.

— Mira en aquel fondo, hijo mio, — le dijo entonces mostrándole una pequeña puerta de ombre

(76)

eidas con su pelo, con una lámpara en la mano, y el caballero cristiano que casi le igualaba en estatura vestido con su casaca de gamo, formaba un grupo singular. El ermitaño tenia cierta expresion de austeridad ascética; el caballero la de una viva curiosidad.

— Duerme profundamente, — dijo el ermitaño en voz baja, y repitiendo las mismas palabras de que se habia servido ya en su sentido literal, las empleó en sentido metafórico añadiendo: — duermeme en las tinieblas, pero llegará un dia que despertará á la luz.

«Oh! Hiderin! t. s pensamientos cuando velas son aun tan vanos, tan frivolos como las ideas vagas que flotan en tu imaginacion durante tu sueño; pero oírás el sonido de la trompeta y tu sueño se disipará.»

Dichas estas palabras, haciendo seña al caballero de que le siguiese, entró en la primera celda, se adelantó hacia el altar, pisó por detrás y apretó un resorte que abrióse sin ruido, dejó ver una pequeña puerta de hierro tan bien adaptada á uno de los lados de la caverna, que hubiese sido necesaria una atencion mas que regular para descubrirla. El ermitaño antes de atreverse á abrir esta puerta frotó los goznes con un poco de aceite de la lámpara; y cuando estuvo abierta, descubrió una estrecha escalera tallada en la roca.

— Toma este velo, — dijo el ermitaño con tono melancólico, — y cúbrete con él la cara, pues yo no puedo mirar sin presuncion el tesoro que vas á ver.

(77)

Sir Kennet, sin replicar, rodeó con el velo la cabeza del anacoreta, que subió al momento la escalera, como hombre que conocia demasiado bien el camino para necesitar de luz, y al mismo tiempo entregó la lámpara al escocés que le seguía por aquella estrecha subida. Llegaron al fin á una pequeña bóveda á uno de los lados de la cual terminaba la escalera, mientras que se veía empezar otra que parecia conducir mas alto. En un tercer ángulo estaba una gran puerta gótica, adornada de esculturas y de columnas en la cual estaba tallado un postigo guarnecido de hierro y de gruesos clavos.

El ermitaño dirigió sus pasos, cada vez mas vacilantes, hacia este punto. — Descálzate dijo á su compañero; — el terreno sobre el cual te encuentras es sagrado. Des-tierra del fondo de tu corazón todo pensamiento profano y carnal; pues sería un pecado mortal tener uno solo en este lugar.

El caballero se quitó los zapatos segun se lo mandaban y durante este tiempo todas las facultades del ermitaño parecían absortas en una oracion mental. Avanzó aun y dijo al caballero que diese tres golpes en la puerta, y habiendo este obedecido, la puerta se abrió por sí sola ó á lo menos no se vió á nadie abrirla, y el caballero se sintió sorprendido al mismo tiempo por el resplandor de una viva luz y por el olor de los mas ricos perfumes. Dió dos ó tres pasos atrás, y pasó cerca de un minuto antes que pudiese reponeirse del efecto des-

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.
INSTRUCCION PUBLICA.
INFERIOR.

Fincas rústicas. Menor cuantía.
Núm. 149 del inventario. Un herreñal de tierra calma, que radica en el ruedo y sitio del Paso, término de Pozoblanco. Se compone de 6 celemines; ha sido capitalizado en 1350 tipo para la subasta.

Núm. 150 del inventario. Una cerca de tierra, que radica al sitio nombrado Callejones de la Virgen de Luna, término de Pozoblanco. Se compone de 3 fanegas y 6 celemines de tierra; ha sido capitalizada en 3937 50 tipo para la subasta.

Núm. 151 del inventario. Una haza de tierra, que radica al sitio del Molino ó sea de Santa Maria término de Pozoblanco. Se compone de 3 fanegas; ha sido capitalizada en 3936 50 tipo para la subasta.

Núm. 152 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio nombrado del Algarrobillo término de Pozoblanco. Se compone de 6 fanegas; ha sido capitalizada en 1012 50 tipo para la subasta.

NOTAS. Iguales á las insertas en números anteriores.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en el *Noticiero de Tetuan*: «El teatro de Isabel II, tiene 16 palcos, 387 lunetas, 146 galerías de primera clase, 190 íden de segunda y 495 asientos de entrada general; que calculando para cuatro personas cada palco, puede contener dicho local 1282 espectadores. En la actual temporada, rara es la noche que no se encuentran llenas todas estas localidades y sobre todo en las tres últimas funciones, lo han sido con exceso.

Segun algunas noticias de Fez, parece ser que los moros tienen ciertas rarezas en medio de su fanatismo. Se cuenta que hay un santón muy reverenciado, tanto del pueblo como de las altas clases; cuando sale á caballo le acompaña siempre un numeroso séquito, el cual va continuamente besando su traje, y arrancando cerdas de la cola de su cabalgadura, para conservarlas como preciosa reliquia. Con el emperador goza de igual ó mayor crédito puesto que

es el intermediario cuando el pueblo ó algun particular desea obtener alguna gracia de su graciosísimo señor. Pero lo mas notable no es esto, sino que el tan reverenciado personaje, ha tenido á bien arrinconar el jaique y la chilaba, vistiéndose una levita á la Europea y no conservando de su antiguo traje mas que el colorado gorro de Fez.

En la misma ciudad hay un veterinario oriundo de España, en donde no siendo mas que una mediania, vino á Marruecos y ha logrado alcanzar gran reputacion de inteligente estendiendo los conocimientos de su ciencia al alivio de la humanidad doliente y es reputado por médico hábil, pues son mas los racionales á quien asiste que las bestias que tiene que curar. Véase pues, á que altura se encuentra por esta tierra la ciencia de Hipócrates y Galeno, que ha llegado á desaparecer completamente sin dejar el menor vestigio de la sabiduria y conocimientos de Abicenas y Aberroes.»

Por la presidencia del Consejo de ministros se ha publicado la instruccion para llevar á efecto el real decreto de 31 de octubre último, por el cual se dispone la formacion del censo general de poblacion en la Península é islas adyacentes.

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto de real orden que los sergentos de las armas é institutos del ejército, aun cuando tengan grados ó empleos superiores al que desempeñan, observen estrictamente lo prevenido en la regla undécima de la real orden circular de 5 de agosto último, usando hombreras enteramente iguales á las de la tropa, y los morriones, roses, chakós, casco ó sombrero sin ninguna divisa.

En virtud de consulta sobre si los heridos inutilizados y familias de los muertos por consecuencia de las acciones ocurridas al frente de Melilla con los moros del Riff los dias 7, 8 y 9 de febrero último debian percibir las dos pagas mandadas satisfacer por real orden de 21 de junio anterior á los procedentes del ejército de Africa; se ha dispuesto de real orden por el ministerio de la Guerra que se consideren comprendidos en el donativo mencionado los individuos á quienes se refiere dicha consulta, los cuales deberán justificar su derecho en los términos prescritos para los demás que se hallen en su caso.

En Jerez de la Frontera se va á someter á la aprobacion del ayuntamiento, por una sociedad, un vasto proyecto para construir á la vez la plaza de abastos, el teatro y la plaza de Toros.

En la madrugada del 10, desde las dos hasta las seis, ha habido en las inmediaciones de Madrid, por la parte del Mediodia, una tempestad con relámpagos, truenos y copiosa lluvia, que se repitió á la caída de la tarde. El temporal que se experimenta actualmente en esa provincia es bueno, segun opinan los médicos y los labradores para la salud y para el campo.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nápoles 9.—Garibaldi se ha despedido de Victor Manuel para dirigirse á Caprera.

Turin 10.—Nada nuevo acerca de negociaciones para la capitulacion de Gaeta.

Paris 10.—Han subido hoy los fondos españoles, y esta subida se atribuye á un artículo relativo á ellos, publicado por Mr. Werzner en el *Courrier du Dimanche*.

El dia 6 entró en el puerto de Gaeta una corbeta de vapor española, llevando víveres para los otros buques españoles.

El dia 5 recibió el Rey Francisco en audiencia particular á los embajadores de Austria, Prusia, Rusia y España. En seguida hubo consejo de ministros, á que asistió el varon Wisniewski, recién llegado á Roma.

El Rey va á dirigir un nuevo manifiesto á todos los gobiernos de Europa.

Han tenido lugar manifestaciones anti-anexionistas en diferentes puntos de Nápoles.

Marsella 10.—La escuadra inglesa va á Gaeta.

Los piemonteses han hallado en Capua grandes depósitos de armas. Diez mil hombres que han capitulado son enviados á Toscana para formar un campamento al servicio de Victor Manuel.

Roma 10.—El Piemonte ha impuesto á los oficiales romanos que se han rendido, la condicion de que no sirvan contra él durante dos meses.

Turin 10.—Monteceruolo hace sus preparativos de viaje para Sicilia en calidad de gobernador general.

En Umbria y las Marcas la votacion ha sido favorable por una mayoría inmensa.

Paris 12.—Canton 26 de setiembre.—Despues de una semana de negociaciones, los comisarios chinos han declarado que no tenían poderes para firmar ningun tratado. En su consecuencia han quedado rotas las negociaciones. El ejército de los aliados marcha contra Pekin. Se hallan concentradas fuerzas enormes.

Viena 11.—La *Gaceta del Danubio* declara inexacto que el conde de Rechberg haya dirigido ninguna nota diplomática relativa á la conferencia de Varsovia.

Anuncia el *Wanderer* que varios personajes nombrados recientemente jefes de los Palatinados de Hungría han rehusado desempeñar sus cargos. Un periódico húngaro manifiesta hallarse autorizado para anunciar que el conde Julio Andrássy, electo Palatino de Zemplin, y el conde Ladislao Csaky, nombrado tambien Palatino de Zips, no han aceptado; otros han renunciado además, tales como el conde Jorge Karoly, Palatino de Szathmar.

Despues de las últimas noticias recibidas del Cáucaso en San Petersburgo, ocurrieron numerosos encuentros en los meses de agosto y setiembre en el país de Chapongnes y otros puntos del distrito de Koutau; en general los rusos fueron vencedores, y destruyeron muchos *Acouls*, si bien no han conseguido todavia resultado alguno definitivo para que aquella parte del Cáucaso pueda considerarse como subyugada.

El *Moniteur de l'Arme* cita dos hechos que pueden dar una idea del valor salvaje del pueblo chino.

Al penetrar los soldados en uno de los fuertes, encontraron á un mandarin que escitaba al combate á un peloton de infanteria china, el cual viendo que no era escuchado, y que los soldados permanecian inmóviles, tomó su espada con las dos manos, y sirviéndose de ella como de una sierra, se serró literalmente el cuello.

En muchas casas de Takou, los franceses encontraron enormes cuencos llenos de agua en cuya superficie sobrenadaban piés y restos humanos: eran mujeres y jóvenes demasiado débiles para acompañar á los chinos en subida, y á quienes habian degollado para que no cayesen entre las manos de los europeos.

(78)

lumbrante que en él hacia el paso súbito de las tinieblas á la luz.

Al entrar en la habitacion de donde salia tan brillante resplandor, se apercibió de que esta claridad era producida por lámparas de plata alimentadas con aceite purísimo y esquisitos perfumes. Estas lámparas estaban suspendidas por cadenas del mismo metal á la bóveda de una pequeña capilla gótica tallada en la roca viva como la mayor parte de la habitacion singular del ermitaño. Pero en todo lo que sir Kennet habia visto hasta entonces el trabajo era simple y grosero, mientras que en esta capilla todo anunciaba la obra del cincel de los mas hábiles arquitectos. La bóveda estaba sostenida por seis columnas que eran, lo mismo que los arcos de la bóveda, del mejor estilo de arquitectura de aquel siglo. A cada lado y en correspondencia con la fila de columnas, habia seis nichos de un trabajo esquisito, cada uno de los cuales contenia la estatua de uno de los doce apóstoles.

Al fin de la capilla, y al lado del Oriente, estaba el altar detrás del cual una cortina de seda de Persia, magníficamente bordada de oro, cubria un nicho que contenia sin duda alguna imágen ó reliquia en honor de la cual este lugar singular habia sido consagrado al culto. Convencido de que no podia engañarse, y haciendo esta suposicion, el caballero se adelantó hácia el altar, se arrodilló y oró con fervor.—Pero fué interrumpido en este ejercicio de devocion, al ver de pronto levantarse la cortina, ó por mejor decir correrse, sin que pu-

(75)

Sir Kennet titubeó, sus primeras sospechas y las señales de locura que el ermitaño habia desde luego dado en su conducta se presentaron á su imaginacion; pero ¿cómo sospechar de un hombre cuyas maneras anunciaban tanta santidad?

—Ved aquí mi contraseña, —respondió:— los reyes han pedido prestado á un mendigo.

—Está bien, dijo el ermitaño, y añadió despues de un corto intervalo:—os conozco perfectamente; pero el centinela que está en su puesto, y el mio es importante, pide la contraseña al amigo como al enemigo.

Volvió á tomar su lámpara y entró con el caballero en la celda interior que acababan de dejar. El sarraceno estendido sobre su colchon estaba aun profundamente dormido. El ermitaño se paró delante de él y lo miró.

—Duerme en las tinieblas dijo, y no es necesario despertarlo.

La actitud del Emir daba verdaderamente la idea de un profundo reposo; un brazo cruzado sobre su cuerpo mientras tenia la cara medio vuelta hácia el muro, ocultaba bajo su larga manga la mayor parte de ella, pero dejaba su frente descubierta. Sus músculos dotados de una actividad tan poco comun, cuando estaba despierto, estaban entonces tan inmóviles, como si hubiesen sido de mármol, y sus largas pestañas caian sobre sus ojos de águila. Su mano abierta, su respiracion dulce y regular, todo atestiguaba un sueño pacífico.

Aquel sarraceno dormido, aquel ermitaño de talla gigantesca vestido de pieles de cabra guarne-

(74)

que cerraba un hueco tallado en la roca, en el otro lado de la oelda.—Allí encontrarás un velo, traemelo.

El caballero obedeció, abrió la puerta de mimbre, encontró el velo y cuando lo hubo espuesto á la luz, vió que estaba desgarrado y manchado en diferentes sitios por una sustancia negruzca. El anacoreta lo miró con una profunda emocion que hacia esfuerzos por dominar; y antes de poder dirigir la palabra al caballero dejó todavia escapar un gemido convulsivo.

—Vas á ver ahora, —le dijo al fin, —el mas rico tesoro que posee la tierra, ¡ay! porque es preciso que mis ojos sean indignos de esta felicidad. Yo no soy sino la vil y miserable señal que indica al viajero fatigado á donde podrá encontrar reposo y seguridad y que está condenado á permanecer siempre fuera de este puerto. En vano me he refugiado en las profundidades de las rocas, en el seno de este desierto árido; mi enemigo me ha encontrado en él, aquel mismo de quien he renegado me persigue en mi fortaleza.

Dejó de hablar un instante, y volviéndose despues hácia sir Kennet, le dijo con voz mas segura:—¿Me traeis un saludo de parte del rey de Inglaterra?

—Vengo de parte del Consejo de los principes cristianos, —respondió el caballero, —pero hallándose indispuerto el rey de Inglaterra me ha honrado con sus órdenes.

—¿La prueba de vuestra mision?—preguntó el recluso.

Los aliados dieron sepultura á estos cadáveres, cuyo número era infinito.

Con referencia á lo ocurrido en la entrevista de Sobranos verificada recientemente en Varsovia, escriben de Viena á la *Correspondencia Havas* el 29 de Octubre, entre otras cosas, lo siguiente:

«Para nadie es aquí un secreto que el Gabinete de San Petersburgo, presidiéndose con tanta eficacia á celebrar las últimas conferencias, le movía un objeto, el de obtener el asentimiento de Austria y Prusia para revisar el tratado de 30 de Marzo de 1856. Al celebrarse la segunda conferencia en el *hótel de Europa* en Varsovia, el Príncipe Gortschakoff, sin ambages ni rodeos, lo manifestó claramente á los Jefes de las relaciones exteriores de Prusia y Austria que le acompañaban, conociendo sin duda que tal clase de asuntos no podía servir de tema para pronunciar una estensa disertación. En ese asunto la política prusiana se ha mostrado de todo punto conforme con la de Austria, y así el conde Rechberg y el Príncipe de Hohenzollern no hicieron el menor sacrificio de sus opiniones en vista de la indicación terminante hecha por el príncipe Gortschakoff.

En el tercer día de permanencia en Varsovia, las personas que componían el séquito de los Soberanos tuvieron ocasión de notar la frialdad de relaciones entre los Ministros desde el negativo resultado de la segunda conferencia, frialdad visiblemente sostenida hasta la marcha de los Soberanos.

La comitiva que acompañará á la Emperatriz de Austria en su próximo viaje á la isla de Madera, se compondrá de cuarenta personas de las más notables del imperio, y entre ellas el gentil hombre de S. M. general conde Nobili, y gran número de damas de honor. Parece que la augusta enferma debe tener una entrevista con su hermana la reina de Nápoles en España ó Portugal, si bien esto dependerá de la duración de la resistencia de Gaeta, pues la joven soberana de las Dos Sicilias está firmemente resuelta á compartir la suerte de su esposo el rey Francisco II y á no abandonar el suelo italiano sino en su compañía.

Una carta particular de Francfort dirigida al *Pays* contiene algunas noticias que el diario del imperio reproduce bajo toda reserva; pero que no carece de cierta importancia por coincidir con otros sucesos recientes. Según dicha carta, el gobierno del emperador Francisco José estaba dispuesto á modificar enteramente el régimen de Venecia, á la cual debía otorgar una constitución y franquicias largo tiempo esperadas. Esta constitución formada según los consejos del archiduque Maximiliano, daría á Venecia su autonomía y determinaría su situación política en condiciones que son hace mucho tiempo el *desideratum* de los hombres más juiciosos.

La *Gaceta de Colonia* asegura, según correspondencias de Viena, que el gran duque de Toscana tenía la intención de renunciar completamente á volver á Florencia, y que se resignará noblemente á la necesidad de los sucesos. El duque de Módena abandonará igualmente sus pretensiones; solo la duquesa de Parma es la que conserva alguna esperanza de transmitir á su hijo la herencia paterna.

Con referencia á despachos de Nápoles, se sabe que en los días 4 y 5 habían desembarcado tropas y artillería sardas en Mola de Gaeta. El cuartel general del ejército piomontés había pasado á Lissy, pequeña población situa-

da á la izquierda y á unos tres kilómetros de Trajeto.

En la tarde del día 5, una fragata sarda se adelantó hasta ponerse á tiro del gran fuerte del Sur, á bordo del mar, en la parte exterior de la entrada del puerto de Gaeta. La fragata que fué con objeto de reconocer la posición no disparó: solo se cercioró de que el fuerte estaba en buen estado y bien armado. Los napolitanos estaban levantando á su izquierda reductos y otras obras de fortificación pasagera para cortar la vía estratégica, que sigue á lo largo de la orilla, y detener á los piomonteses, que desde Mola, parecían querer dirigirse sobre dicho punto.

Además de las tropas encargadas de defender la posición de Trajeto, tenían los napolitanos fuera de Gaeta, al Este de la plaza, dos cuerpos de ejército, uno en Fond y otro en Itri. A pesar de todos esos movimientos, se creía que no se decidiría nada respecto á seguir las operaciones hasta la vuelta al campamento del rey Victor Manuel.

Ya han comenzado á practicarse con buen éxito los ensayos de un nuevo mecanismo fotográfico, por medio del cual se consigue agrandar la imagen de un modo exactísimo. Ahora está llamando la atención en París, en el estudio de uno de los principales fotógrafos de aquella capital, un retrato fotográfico de cuerpo entero y de tamaño natural del Emperador, con sus exactas proporciones, y que parece vivo. Con el mismo mecanismo se reprodujo poco há uno de sus caballos favoritos, también de tamaño natural, que fué muy admirado. Mediante este sistema, sobre todo si es posible aplicar el esteoroscopo, nuestros más remotos descendientes podrán conocer las personas de nuestros contemporáneos tan bien como las conocemos nosotros mismos.

Como anunciamos oportunamente, el almirante Napier murió. Este veterano de la marina británica, tan conocido por su actividad parlamentaria como por su larga y honrosa carrera naval, ha succumbido á la edad de 74 años de un ataque de disenteria. Nació en Merchistoun-Hall el 6 de marzo de 1786. Hijo de un capitán de buque, entró en la marina á la edad de 13 años y tomó parte en las guerras de Inglaterra contra Francia y los Estados Unidos.

Fuó teniente de navío en 1805, capitán en 1809, caballero de la orden del Baño en 1815. Llamado en 1825 al servicio activo, cruzó las costas de Portugal á bordo de la *Galatea* y presentó un papel importante en los disturbios que se terminaron con la caída de don Miguel. En 1833 consiguió á la cabeza de las fuerzas constitucionales la victoria de San Vicente, que le valió en reconocimiento de D. Pedro el título de vizconde del cabo de San Vicente, y el rango de vice-almirante en la marina portuguesa. En 1839, mandó en el Mediterráneo á las órdenes del almirante Stopford, bombardeó en 1840 á Beirut y á San Juan de Acre, y, después de la rendición de esta última plaza, firmó en Alejandria el tratado impuesto á Mehemet-Alí. En 1814, sir Carlos Napier entró en la Cámara de los Comunes y continuó en ella hasta 1847 en las filas del partido wigt. Conocida es la parte que tomó en la última guerra contra Rusia, mandando la escuadra inglesa en el Báltico. En 1855, después de la guerra, entró en la Cámara de los Comunes y obtuvo en 1857 la reelección.

Gacetilla.

—ESCESOS.—En vista de los que frecuentemente cometen los muchachos en

esta capital por efecto de la mala educación se publicó un bando hace algunos años haciendo civilmente responsables á los padres. ¿Por qué no se cumple?

—PALOMA ERRANTE.—De la casa de sus amos en Montoro se fugó hace días una joven de quince años llamada Teresa Merino sin que despues se haya vuelto á saber de su paradero. Apostamos cualquier cosa á que nuestros lectores preguntarán al leer estas líneas ¿quién es él?

—ESTO ABUNDA.—En la madrugada de uno de los últimos días le robaron á José Hidalgo, vecino de Fernan-Núñez, tres caballerías unos desconocidos.

—LUZ.—El 12 de diciembre próximo se subasta en Róte el alumbrado público de aquella villa para 1861.

—AVISO ORIGINAL.—En un periódico vemos el anuncio de un caballero que necesita una criada que no gaste *miriñaque*. Que se metan en estas cosas las señoras, pase; ¡pero los caballeros!... ¡Quite V. de ahí, hombre!

—FIRMEZA DE CARÁCTER.—Pega, pero escucha.—Estando reunido en Atenas un consejo de guerra de generales, propuso Temistocles, uno de ellos, una medida fuerte que rechazó el general Espartano Euribiades. Insistiendo Temistocles en aquella idea, incomodóse Euribiades y en un momento de acaloramiento levantó el palo para sacudirle, cuando Temistocles, por toda contestación le dijo: *Pega, pero escucha*.

Sorprendido Euribiades por tanta modestia y firmeza al mismo tiempo, se contuvo, y escuchando las razones de Temistocles, tuvo por fin que aprobarlas y adherirse en un todo al plan que aquel había propuesto.

—LA MUJER.—Hé aquí los siguientes apuntes sobre *la mujer* que tomamos de una obra inédita.

Si queréis dirigiros á una mujer rica, habladle solo del brillo de su tocado y del lujo de su casa: habladle sobre todo de su belleza, de su gracia, de su talento, en fin, de todo lo que pertenezca á su persona y no á su fortuna. Si os dirigis á una mujer recién llegada á la riqueza, habladle de sus muebles dorados, de su palco en el teatro real, de los diamantes que lleva, de sus caballos y coches, en una palabra de *todo lo que tiene*; pero absteneos de hacerla creer lo que pensáis de *lo que es*.

Mientras dure el amor, los diálogos no tienen fin; jamás se dice todo; cuando se enfria este, las reticencias abrevian la conversación, pronto se dice todo, pues entonces hay muchas cosas que no se dicen.

Ciertos hombres se conducen con las mujeres como los artesanos en la corte: nunca hablan mal de ellas hasta que los han colmado de favores.

El amor es al matrimonio lo que el espíritu al buen sentido, un enemigo ó un hermano.

A los veinte años, las mujeres brillan en nuestro corazón como las estrellas en el cielo; pero para una estrella fija, cuantas errantes no se encuentran!...

El nombre de una mujer que llega á la celebridad, es una flor abandonada á las aguas de un torrente; brilla un momento sus frescos colores, exhala un instante sus dulces perfumes, y despues deshojada y muerta; no tarda en desaparecer en un torbellino de hondas fangosas.

La amistad se alimenta con recuerdos; el amor con esperanzas. La amistad se aumenta con lo que obtiene; el amor espira cuando lo ha obtenido todo.

Los maridos celosos son como los reyes absolutos; mandan que se les ame y que les sean fieles, y como los reyes, concluyen por ser aborrecidos.

Los maledicentes comparan el casamiento á una isla, donde desean llegar

los que navegan lejos de sus costas, mientras que los que han sido arrojados á ella por el viento, se desesperan de no poder salir de ella.

A los veinte años se quiere hacer de la mujer que se ama un astro que sube mas arriba de los cielos y brilla con una luz resplandeciente: á los cuarenta se quiere que se asemeje á esas lámparas que se ocultan entre cortinas, y que no alumbran mas que en el hogar doméstico.

Si los hombres son muchas veces lo que no deberían ser, es culpa de las mugeres; si las mugeres son muy pocas veces lo que deberían ser, es culpa de los hombres.

Sucedee en el corazón de la mujer lo mismo que en la corte de los reyes; el que mas habla alcanza menos.

Los jóvenes se quejan de que las mugeres son coquetas, ligeras y volubles... mucho mas se quejarían si no lo fueran.

El secretario de la redacción,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Eugenio I, arzobispo y mártir, patron de Toledo.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Francisco.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—En la iglesia de S. Pedro Alcántara tienen lugar á las oraciones los mismos cultos.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Tránsito, en las Dueñas.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 10 de noviembre.—5 por 100 consolidado á 49.60, el diferido á 41.50. —Deuda del personal 18.80.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 15 de noviembre de 1860, á igual hora del 14 del mismo.

Trigo.—Fanegas 192 desde 45 á 53 rs.
Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 68. id. en los molinos á 57. Jabón blando, á 17 cuartillos libra. Carne de vaca á 54 cuartillos libra.

—SEVILLA 15 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 55 á 67. Cebada de 54 á 55. —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 52 á 61. Cebada de 33 á 54. Aceite en la Calzada de 58 á 60 1/2; para el consumo á 60.

—GRANADA 10. Alhondiga. Trigo de 58 á 64. —Cebada de 34 á 36. —Habas de 53 á 56. Aceite de 69 á 70.

—JAEN 10. Trigo de 52 á 59. Cebada de 29 á 50. Habas de 46 á 48. Aceite de 60 á 66.

ULTIMA HORA

Madrid 13 á las 4 y 44 minutos de la tarde.

El 15 se verificará el casamiento de los infantes D. Sebastián y doña Cristina.

La Gaceta trae hoy el real decreto relevando del cargo de intendente general de Filipinas á D. Joaquín Escario y nombrando para el mismo á D. Sebastián Leon.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1660

Imp. y Lit. de D. Fausto García Teja.

Diligencias.

—SILLAS-CORRIO.—Entran de Madrid todos los días á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los días á las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Ber una 52 rs. Interior 59 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías, aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobás.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobás para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobás y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobás y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobás y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobás y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

Rob Boyveau Lafecieur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudeau de St. Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la medicina real hace mas de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilicas nuevas, inveteradas o rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empoisons y las enfermedades cutáneas.

- El Rob sirve para curar**
- | | | |
|------------------------|-------------------|-------------------|
| Herpes. | Tumores blancos. | Hidropesia. |
| Gota. | Asmas nerviosos. | Mal de piedra. |
| Catarros de la vejiga. | Úlcera. | Sifilis. |
| Palidez. | Sarna degenerada. | Gastro-enteritis. |
| Abcesos. | Reumatismos. | Escarofulas. |
| Marasmo. | Hipocondria. | Escorbuto. |
- Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 70 rs. 28 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 43, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Librería núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Anteojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos.—Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 40 por 100.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel núm. 15

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

- Ajustes y contratos sobre aceites, cereales y demás productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 días á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.
- Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plumos, etc.
- Ventas en comision de azúcares, cacao y demás géneros coloniales.
- Compra y venta de fincas.
- Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.
- Consignaciones y tránsitos.
- Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.
- Se facilita dinero á réditos, sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

GENEROS.

En la calle de la Librería número 26 casa de los Sres. Sensat y Castex, se ha recibido un abundante surtido de paraguas de seda y algodón con armazon de hierro, halle-na, montados sobre árboles de hierro, Boje y Palo de Bambhuo, bien contruidos y de tamaños arreglados.

Mas de tres mil cortes de pantalones, chalecos, corbatas (*harte nouveauté*) entre los caales pueda el consumidor el gir á su gusto; tambien hay Potenes, Castores, Casimites, Paños de Sedan y Elbeul; así como de las acreditadas fabricas de Tarrasa y Sabadell vareados para todas clases de prendas. Lanas francesas de todos colores para abrigos de señoras, todo esto de alta novedad. Colchas rellenas muy diferentes á las que generalmente se expenden, tanto en la tela como en hechura y relleno. Alombros de terciopelo de lana con hermosos dibujos iluminados. Las hay de diferentes tamaños, así como en pieza para alombrar habitaciones: todo esto á precios equitativos.

Indianas de colores calidad superior que generalmente se venden á 3 rs. á 21 ctos. Además hallarán tambien un variado surtido de géneros de lana, lana y seda, tanto en corte como vareados, para vestidos de señoras y niñas. No se hace mención de los demás artículos por ser muy infinitos y variados, consistentes en Lencería y Pañolería de todas clases.

SALON DE PELUQUERIA Y BARBERIA.

En la calle del Licón núm. 28, frente al café del señor Castillo, se ha abierto un gran salon arreglado como los mejores de la Côte. En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisoños, pelucas enteras por estilos modernos y elegantes. El ramo de peluquería será servido por hábiles mancebos de Madrid y Sevilla. El público hallara en dicho establecimiento, á más del aseo, buen trato y esmero tanto en el afeitado como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los abonos dentro y fuera del antedicho establecimiento. Hay dos gabinetes independientes del salon para las señoras que quieran peinarse ó deseen comprar añadidos ó alguna obra del arte.

PILULES DE HAUT.

PROPIEDADES. Estas píldoras vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, fleugas, pituitas), que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades largas, crónicas, y herpes-estróimiento; catarros gastritis (LAGAS SUPURANTES leche perdidadolores obstrucion-s internas y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una Mala salud.

MODO DE USARLAS.—Este purgativo es preferible á todos los demás por que no se toma en ayunas, uno comiendo, y opera tanto mejor cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo; lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chao. En Madrid por mayor Esposicion estrangera, calle Mayor núm. 40. Además Somiu, Calderon, Collantes, Uzurun.

—ARRENDAMIENTO.

En subasta privada se arriendan por 4 años desde Carnestolendas de 1861, juntas ó separadas, las dos haciendas de olivar llamadas de la Fuente y Loma de Quirós, á una legua de la poblacion, y cada una con su caserío y molino de dos vigas. La subasta tendrá efecto el domingo 23 del corriente noviembre á las 12 de la mañana en Montoro en la escribanía de D. Luis Valseca, y en Córdoba en el despacho del procurador don Andrés Lasso de la Vega calle de los Moros núm. 13, donde se hallan de manifiesto el pliego de condiciones y demás antecedentes.

—ARRENDAMIENTO.

Las huertas de Teva contiguas al cortijo de este nombre, situadas en el término de Córdoba, se arriendan en subasta privada que tendrá efecto en esta ciudad el 29 del corriente á las 10 de la mañana, en las casas del administrador, calleja sin salida calle de la Pierna núm. 8, bajo el pliego de condiciones que está á de manifiesto.

—ARRENDAMIENTO.

Desde S. Juan es de la casa núm. 41 de la calle del Lucea. En la calle del gorril de Bateneros núm. 2, darán razon.

—TINTA PARA ESCRIBIR.

Se ha recibido una gran partida en botellas, negra y de todos colores, en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 54.

—VENTA Y ARRENDAMIENTO.

Se venden á plazos las fincas siguientes. Un olivar en el alcor de la sierra de este término. Una casa núm. 33 calle de Almonas. Otra núm. 142 calle de S. Fernando. Otra núm. 9 calleja de S. Eloy á espaldas de la calle de la Puerta Nueva. Otra núm. 1.º calle del Lustre en el Campo de la Verdad. Otra núm. 72 en las Costanillas. Otra número 66 en id. También se arrienda otra casa número 46 calle Carnecerías.

En la casa núm. 57, calle de Almonas se tratará de la venta y del arrendamiento. G. 5

—VENTA.

En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa.

Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías, mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, m. quinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc., etc.

—BUENA OCASION.

En la calle Empeñada núm. 18, se compran toda clase de créditos contra el Estado, ya estén representados por laminas antiguas ó de papel corriente, ya lo estén en liquidacion.

TEATRO.

Funcion para hoy.
A beneficio del primer actor y director de escena, don Florencio de Quintana. El magnífico drama en 7 cuadros nominado: *La abadía de Castro*. A continuacion el juguete cómico bailable titulado: *El tío Carando en las máscaras*. A las 7. A 3 rs.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en París por el inventor BROU, 23, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo. Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS. Melanogéne.

Tintura por excelencia de Diequemare Ainé, de Kouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie. Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

—VENTA. Cajas y atahudés. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

